

もりのにぎわい通信

2017年7月17日 定例活動報告

日時：2017年7月17日（月）15：00～20：00

場所：小山町 観音地

天候：晴 気温 24～28℃ 湿度 53% 風向 南東 風速 6m

参加者：53人：子ども 26人、大人 27人

■森もりあそび隊～デイキャンプ

26人でスイカ割り 15：30～

日差しも強く、暑さがまだ厳しい15：00前にはほぼ全員の参加者があつまりました。今回は緑区子育てサポートセンターで活動している土曜遊び塾メンバーが初参加で大人子ども合わせて35名、あそびや自然環境について指導して下さる命の森の日の講師の方々3名もあわせ、総勢53名のにぎやかな会となりました。

まずはすいかわり。2グループにわかれ、ブルーシートのはじにおかれたスイカを狙います。厚いタオルで目隠しをして3回まわって周りの指示で動きます。すいか割用の棒は水鉄砲用にとった竹から横田先生が作ってくれました。みんななかなか上手にすいかにあて2つのスイカはそ



れぞれおいしそうなお赤い実が見えるほどひびが入っていました。1個みんなで分けて食べるととっても甘くてもっと食べたいという声が出るほどであったというまになりました。

あとからスイカの汁がついたところにくっついていた虫を見た人はいましたか？コオロギのあかちゃんがあちこちくっついていましたね。すいかわりに使ったブルーシートは高い場所に置いておいたはずなのにアリだらけになっていました。虫の嗅覚はすごいですね。

太陽系の距離を体感 16：30～

実際もそうですが太陽の存在は縮小されてもどっしりあるのがわかります。太陽の大きさを1Mとした場合、水星は3.5mm金星8.5mm地球8.5mm火星5mm木星・・・いかに私たちが住む地球は小さいかがわかります。歩いてみると一つ一つの星がこんなに離れているということがよくわかります。暗くなってから南の方角に雲の谷間に見えていた強く光る星は木星でした。気づきましたか？

竹の水鉄砲作り 17：00～

事前に植草学園の竹林から切ってきた竹で約60セットの水鉄砲のキットを作ってくれた横田先生は毎度ながら神ってます。13：00から森のタープの下でけがをしないように竹の切り目をヤスリ掛けして下さったおかげでけがをすることなく楽しく、はげしく遊ぶことができました。

竹は大きささまざま子どもたちは思い思いに好きな大きさをえらび水鉄砲を作りはじめました。まず竹の節がある方にスポンジをまきつけ25cmの正方形の布(ポリエステル65%のものがBEST)をかぶせタコ糸でよく縛ります。水のたらいの中で吸い上げ押しして水を飛ばします。ぴったりフィットすると水が5M位とんでる子もいたり、ゆるいと押ししたときに思い切り自分に水が飛んでくる子もいたり、大きい筒を選んだ子はうまく押し出せなかったのが横田先生に水の飛び出し口を大きくして

もらって調整してもらっていました。ほぼ全員が完成するころには滝に打たれたようにずぶ濡れの子どもが続出、木を狙うよりやはり叫び声の聞こえる人を狙うのが一番楽しいのはあたりまえ?! 進んで的になってくださってずぶ濡れになったお父様・・・ありがとうございました。暑い日の水かけはかなり涼めます。

バーベキューコンロ4台フル稼働 18:00～

すこし涼んだところで乾燥もかねて? バーベキューが始まりました。大人数なこともありうまく焼けるか心配していましたが、土曜遊び塾チームは手慣れたものでスペースを上手に使いながらおいしそ



うに焼き上げていました。ガスのバーベキューコンロでは家のフライパンが登場で、これまたおいしそうな焦げ目が・・・手軽さは魅力です。

最後にコンロに残った炭を今回初登場の消壺にいれてみました。かなりな高温で移動できなくなりましたが、すぐにホタルの観察へ行く際に火を気にせず安心して離れることができたのでたすかりました。次の日に中を見ると炭の火もすぐ消えていたようでまた次回使えそうでとてもエコな物だとじみじみ感じました。おすすめです。



平家ボタルの観察会 19:30～

暗くなる前にバーベキューで使ったものやタープ、テーブル、イスなどを片付けて懐中電灯を準備してから横田先生のお話をききました。蛍は1週間しか生きられないけどその1週間の間に結婚相手をさがして卵を産んで次につないでいくんだよというお話がありました。みんなが懐中電灯で明るくしてしまうと結婚相手を見つけられないホタルが出てきてしまうと聞いて“結婚できないで死んじゃうの?!”と悲しんでる女の子がいたり、メスがオスを選ぶ権利があってどこの世界でもそんな感じという話には男の子たちが“げー!!”と苦笑い。みんなホタルの気持ちになったところで谷津田に降りていきました。田んぼのところでは明かりを消してその暗さに慣れてくると光っているホタルたちがみえ始めました。ざっと数えて50匹ぐらい。去年の2倍はいる感じでした。田んぼの水場から林の中、木の高いところにとまっているホタルも見えました。大人も子どももその美しさに見とれているよう・・・。蛍の方も慣れてきたのか人の方へ飛んできて、しばし手のひらにのせ神秘的な光を

眺めることができました。8:00 ごろ上に上がってみるとなんか風が通ってひんやり気持ち良い・・・谷津田がむしむしと湿度が高かったことがたくさん見れた理由なのではと話していました。ホタルがたくさん見れるということは環境がきれいということ・・・いつまでも同じ景色が見れるよう守っていかれたらと思います。そのあとの星の観察会は雲に隠れていたのと、地上の星(岡田さんの名言)がきれいだったから満足?アプリで今度観てください♪で終わりとなりました。

(記録：和田みさ子)

.....



集合写真



真剣に話を聞く子ども達



金井理事長挨拶



緑区子どもサポートセンター安藤事務局長挨拶



横田先生挨拶



スイカ割り開始





用意はいいですか？



もう少し身体を左に・・・。



やったー！ お見事！



狙って！



お見事！



狙って！





割ったスイカの味は・・・。



太陽系距離の体験（右上が太陽）



太陽から距離 71m 暑い金星 (8.5 mm)



太陽から距離 107m 私たちの地球 (8.5 mm)



竹で水鉄砲作り





みんな一生懸命に作っています。



作った水鉄砲で遊ぶ



子どもも大人も水鉄砲遊びに夢中



バーベキュー開始



火加減も上場で美味しそう！



西に日が沈んできました。



ひと遊びした後のバーベキューはさぞかし・・・。



美味しいものって笑顔になりますね。